

Reunion JJR1960... 50 ans après.

Les anciens élèves JJR de la promotion 1960 ont organisé le 6 juin à Paris leur première réunion depuis 50 ans. Le déjeuner, tenu au restaurant Elysées Bonheur près des Champs Elysees, a reuni 36 anciens camarades de la promotion, dont 24 étaient accompagnés de leurs épouses ou époux. Deux anciens professeurs, Mme Marguerite Guyot et M. Leon Pouvaty, ont honoré la réunion de leur présence.

Après la présentation par Duong thanh Nhon du comité d'organisation, composé de lui-même, Nguyen hoang Nguyen, Nguyen kim Luan, Phan huu Thanh, Tran minh Canh, Tran kim Son et Nguyen duy Tam, ce dernier a pris la parole pour parler de l'importance particulière que le Lycée Jean Jacques Rousseau représente pour nous tous dans le contexte de notre promotion 1960. Le Dong a ensuite pris la parole pour parler de l'excellence de l'enseignement dispensé par les professeurs du Lycée. Puis, Phan huu Thanh, après un discours pour parler du bagage intellectuel acquis au Lycée qui nous a tous servi jusqu'à ce jour, a présenté une plaque de reconnaissance à Mme Guyot et M. Pouvaty. Enfin, Duong thanh Nhon a présenté un certificat de gratitude de la part des anciens élèves aux deux professeurs, ainsi qu'une photo de groupe prise le jour même, avec les noms de tous les participants et leur profession. Pendant le repas, Nguyen kim Luan a raconté quelques anecdotes et vers la fin, Mme Guyot et M. Pouvaty ont pris la parole pour remercier leurs anciens élèves de leur signes de respect et de gratitude. Tandis que le champagne, gracieusement offert par Nguyen kim Luan et Nguyen hoang Nguyen, coulait à flot, les convives dégustaient une quantité impressionnante de gateaux pour célébrer le 50^e anniversaire de notre promotion.

La réunion était la scène de retrouvailles émouvantes entre nombre de camarades de classe qui ne se sont pas revus depuis un demi siècle. Nous espérons tous que ce n'était que le début d'une longue période de notre vie qui verra beaucoup d'autres réunions de notre promotion, à Paris ou ailleurs.

Après la reunion, une vingtaine de nous prenait le bateau-mouche pour une ballade mémorable sur la Seine. La réunion s'est terminée tard le soir par un dîner au restaurant Au Pied de Cochon, encore un autre endroit symbolique des années 1960.

Amicalement,

Nguyen duy Tam
(pour le comité d'organisation)

Page suivante : discours de Nguyen duy Tam

Reunion JJR 1960... 50 ans après
Paris, 6 juin 2010

Chers amis, bonjour. Je suis Nguyen duy Tam. Je me permets de vous presenter ma femme Gisèle Ly Hoang Mai, de la promotion 1962 de Marie Curie.

Avant tout, je voudrais souhaiter à vous tous la bienvenue et vous remercier de venir si nombreux aujourd'hui à l'occasion de cette memorable journée. Merci, Madame Guyot, Merci, M. Pouvaty, d'avoir accepté l'invitation d'être parmi nous aujourd'hui. Nous vous en sommes très reconnaissants.

Exactement 50 ans auparavant, nous passions le baccalauréat, puis chacun de nous était allé de notre chemin de par le monde, la plupart de nous en France, quelques uns de nous étaient restés au pays. Aujourd'hui, pour cette réunion "JJR 1960...50 ans après", vraiment la première réunion de notre promotion depuis un demi siècle, nous nous sommes enfin retrouvés, 36 de notre classe, ici à Paris, la ville de nos rêves d'antan. Nous avons des camarades de classe qui viennent de tous les coins de France et aussi des quatre coins du monde: Nguyen xuan Luong de Thaïlande, Tran phuoc Thien de Singapour, Père Nguyen van Hoa du Vietnam, Le hong Nghiep du Canada, Vuong quang Son de Bali. Un petit contingent de nous vient des Etats Unis: Phan huu Thanh, Vu van Dzi, Duong thanh Nhon et moi-même. D'autres camarades de classe qui habitent aux Etats Unis auraient aimé être ici avec nous aujourd'hui, mais pour des raisons personnelles, surtout de santé, ne pouvaient pas faire le voyage. Cependant, ils m'ont tous chargé d'adresser à chacun de vous leurs pensées amicales : Ngo trung Trong, Hoang gia Bay, Nguyen huy Thong, Tran thanh Long, qui habitent tous les quatre comme moi dans la region de Washington et avec qui nous nous reunissons de temps en temps. Le hoang An, qui habite au Texas, et Le Khac Anh Vu, qui habite au New Jersey, m'ont aussi chargé de transmettre leurs amitiés à vous tous. Guy Jourdan vient de me rappeler que Duong huu Nghia aussi vous envoie ses amitiés du Vietnam.

Pour répondre maintenant à la remarque de Nhon, l'idée de la réunion venait à la suite d'une petite réunion JJR à Washington, où on était à peu près 15 la première fois avec nos épouses, et une autre réunion chez Nhon en Caroline du Nord, où on était 6. Je me suis dit que, pour celebrer le 50th anniversaire de notre promotion, si on faisait la prochaine réunion à Paris, on serait peut être une vingtaine et ce serait très bien. Certes, à ce moment là, on ne s'attendait pas à avoir 36 de nous ici aujourd'hui, 60 avec nos conjoints et conjointes. Mais l'idée, le temps d'y penser, ne prend qu'une seconde, une minute pour l'exprimer, et 6 mois pour Duong thanh Nhon, Nguyen hoang Nguyen, Nguyen kim Luan, Tran minh Canh, Tran kim Son, par un travail d'équipe remarquable, pour en faire une réalite. Sans eux, cette reunion n'aurait pas eu lieu. Donc, tout le mérite revient à eux et tous mes remerciements vont à eux. Merci aussi à beaucoup d'autres qui ont contribué par leurs brillantes idées, à la reussite de cette réunion : Phan huu Thanh, Le Dong, Guy Jourdan. Merci aussi à Tran quoc Anh, pour avoir établi le site internet JJR1960 pour permettre à tous les copains de la promotion de se retrouver. Enfin, merci à chacun de vous qui,

par un travail minutieux de détective, avec la loupe, a contribué à mettre un nom sur chaque visage sur les anciennes photos de classe, qui sont devenues bien floues avec le passage du temps et notre mémoire un peu défaillante.

Le Lycée Jean Jacques Rousseau occupe une place importante dans notre vie et notre cœur. Nous y avons passé la grande partie de notre jeunesse. Nous étions une grande famille, liée par la même formation, les mêmes idéaux, les mêmes aspirations. Nous partagions les mêmes rêves d'un avenir plein de promesses. Pour nous, c'était le temps de l'insouciance, le temps où notre pays n'était pas encore pris dans l'engrenage d'une terrible guerre. Notre promotion 1960 était peut-être l'une des dernières promotions sorties d'un Vietnam encore relativement en paix. C'est pour ces raisons que nous regardons ce temps, cette époque d'avant 1960, avec nostalgie et nous en avons gardé un bon souvenir. Aujourd'hui, par cette réunion si longtemps attendue, nous voulons revivre un peu ce temps là, ce temps de l'insouciance, le bon vieux temps, même si seulement le temps d'un après midi. Au cours des années qui viennent, avec le temps qui nous reste, à Paris ou quelque part dans le monde, nous espérons nous revoir souvent, avant de disparaître un jour à jamais. Car, n'oublions pas qu'avec nos jeunes frères, nous sommes la dernière génération du Lycée Jean Jacques Rousseau. Nos enfants après nous n'ont pas eu cette expérience.

Jean Jacques Rousseau est aussi important pour moi-même, personnellement. Très peu de nos amis le savent, mais c'est à travers la famille Jean Jacques Rousseau, grâce à mes camarades de classe et de lycée Tran van Duc et Tran phuoc Thien, que j'ai fait la connaissance de ma femme. Duc et Thien sont ici aujourd'hui avec nous, à notre table. C'était eux qui m'ont présenté leur cousine dès son arrivée à Paris presque 50 ans auparavant. Depuis, elle est à mes côtés pour me rappeler à tout moment que je dois une grande gratitude à Jean Jacques Rousseau et que JJR était la chance de ma vie. Pour toujours, j'en suis très reconnaissant.

Encore une fois, je vous remercie de tout cœur et vous souhaite un bon après midi et bon appétit.

Nguyen duy Tam, JJR 1960